

Presseinformation

Rein in die Pedale: Der Landkreis nimmt am bayernweiten Wettbewerb „Schulradeln“ teil

Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen. Erstmals treten beim „Schulradeln“ Bayerns Schulen untereinander zum Wettradeln an. Vom 3. bis 23. Oktober 2020 können Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und Eltern kräftig in die Pedale treten. Ziel ist es, möglichst viele Kilometer zu erradeln, aufs Elterntaxi zu verzichten und aktiv zum Klimaschutz beizutragen. Die teilnehmenden Schulen treten als Teams gegeneinander an, auch einzelne Klassen ab der 5. Jahrgangsstufe können sich anmelden. In drei Kategorien werden die aktivsten Schulen aus Bayern auf einer Abschlussveranstaltung ausgezeichnet.

Welche Schule aktiviert die meisten Teilnehmerinnen und Teilnehmer und sammelt die meisten Fahrrad-Kilometer? Auch im Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen können Teams für das „Schulradeln“ angemeldet werden. Mit der Kampagne STADTRADELN wird das Wettradeln seit zwölf Jahren ausgetragen, in 2020 findet als Ergänzung erstmals der bayerische Schulradeln-Wettbewerb statt.

Innerhalb des dreiwöchigen Veranstaltungszeitraums sammeln die teilnehmenden Schulen Kilometer, die Schülerinnen und Schüler ab der 5. Klasse, Eltern und Lehrkräfte mit dem Rad zurücklegen. Dabei treten die einzelnen Schulen bzw. Klassen als Teams gegeneinander an. In den Kategorien „Schule mit den meisten Fahrradkilometern absolut“, „Schule mit den meisten Fahrradkilometern pro Teilnehmer*in“ und „Schule mit den meisten aktiven Teilnehmenden“ können sich Schulen mit vollem Körpereinsatz zum bayerischen Schulradeln-Gewinner radeln. Die Auszeichnungen und Preise werden auf der bayernweiten Abschlussveranstaltung in München verliehen.

Die Grundidee: Radfahren ist nachhaltige Mobilität und Klimaschutz zugleich

Jeder mit dem Rad zurückgelegte Alltagsweg ist ein persönlicher Beitrag zum Klimaschutz. Wird das Rad statt des Elterntaxis genutzt, ist das ein wichtiger Beitrag zur Verkehrswende. So können pro Schulweg rund 400g CO₂ vermieden werden. Zudem werden Eltern um einen Fahrdienst entlastet, sie unterstützen ihre Kinder in der Eigenständigkeit und geben mit dem eigenen Schwung im Sattel das richtige Vorbild ab. Auch Lehrkräfte tragen dazu bei und können der eigenen Schule Rückenwind auf der Zielgeraden liefern. Landrat Josef Niedermaier - selbst passionierter Radfahrer - hofft jedenfalls auf zahlreiche Teilnehmerinnen und Teilnehmer: „Ich finde die Aktion super! Jeder Radfahrer - gerade im Alltag - entlastet unsere Straßen und ist damit Teil der der Verkehrswende.“

Jetzt mitmachen: Online-Anmeldung und Informationen

Teams bzw. Teilnehmende können sich unter der Webadresse www.schulradeln-bayern.de für den Wettbewerb anmelden. Dabei können nicht nur Schulen in Teams gegeneinander antreten, sondern auch innerhalb einer Schule kann der Wettbewerb forciert werden.



Kilometer sammeln – für die Schule, die Gemeinde oder Stadt und den Landkreis

Beide Wettbewerbe finden immer zeitgleich statt und alle während des Schulradelns gesammelten Fahrradkilometer werden zugleich dem örtlichen STADTRADELN-Kilometerstand zugerechnet. Teilnehmende Schulen tragen somit tatkräftig zu einem guten Ergebnis beim STADTRADELN im Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen und den teilnehmenden Kommunen Wolfratshausen, Geretsried, Bad Tölz sowie Benediktbeuern bei.

„Mein klimafreundlicher Schulweg“

Im Rahmen des SCHUL- und STADTRADEL-Wettbewerbs organisiert die Ökologische Akademie e.V., Linden das Projekt „Mein klimafreundlicher Schulweg“. Ziel ist es, dass die Schülerinnen und Schüler ihren Schulweg, den sie zu Fuß, mit dem Rad oder Roller zurücklegen, genauer hinsichtlich Klimaaspekten und Verkehrssicherheit unter die Lupe nehmen und ihre Erkenntnisse in einem Bild, Video, einer Fotocollage oder ähnlichem kreativ darstellen. Mitmachen können im Gegensatz zum Schulradeln alle Klassen aus dem Landkreis. Unter allen Einsendungen wird ein individuell gestalteter Aktionstag zum Thema Nachhaltigkeit verlost. Weitere Informationen dazu finden Sie unter www.stadtradeln.de/lk-toelz. Fragen können an info@oeko-akademie.de gerichtet werden.

(ca. 4.000 Z. inkl. LZ)

Lokaler Koordinator:

Andreas Süß
08041 505-632
klimaschutz@lra-toelz.de

Bayernweite Koordination:

AGFK Bayern e.V.
c/o Green City Experience GmbH
Aurel Zimmermann
schulradeln@agfk-bayern.de
Tel. +49 89 890668-625

Landratsamt Bad Tölz-Wolfratshausen

Sachgebiet 01 – Büro des Landrats
Pressestelle
Marlis Peischer
Prof.-Max-Lange-Platz 1
83646 Bad Tölz
Tel.: +49 (8041) 505-310
Fax: +49 (8041) 505-300
E-Mail: pressestelle@lra-toelz.de
Internet: www.lra-toelz.de